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圓福寺本堂と大仏様（会員選考委員会：提供） 

 

第１７１１回 例 会 平成 19年 2月 20日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … 中西  廣 会長 

ロータリーソング … それでこそロータリー 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動・家族委員会 

会 長 挨 拶 … 中西  廣 会長 

御 祝 披 露 … 中西  廣 会長 

誕 生 祝 … 山本 和夫会員( 2月 14日) 

結婚記念日 … 奥山 雅章会員( 2月 20日) 

入会記念日 … 高島昭三男会員( 2月 15日) 

        木樽 定雄会員( 2月 15日) 

 

幹 事 報 告 … 宮内  博 幹事 

 

 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動・家族委員会 

卓   話 

「銚子ゆかりの 100傑人」 

銚子市文化財審議会委員 

大木 衛 氏 

出 席 報 告 … 出 席 委 員 会 

第 8回定例理事役員会（例会終了後） 

 

来週のプログラム   (平成 19年 2月 27日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
卓 話 

「戦後子供文化への視点」 

     銚子ＲＣ 岩瀬 源太郎 氏 

 

お食事「常鮨」 

2006～2007 年度 RI 会長 ウイリアム Ｂ.ボイド
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第 1710 回例会(平成 19年 2月 13日) 

会長挨拶 
中西 廣 

2 月 10～12 日の連休も、初日の 10 日がやや肌寒

い天候でしたが、11～12 は暖かい行楽日和でした。

2 月 1 日から、千葉県とＪＲおよび関係機関の協力

で始まった、ちばデスティネーションキャンペーン

が、例年観光客の入り込みの少ない 2月に、その効

果が銚子にももたらされるのか、観光客が行楽の目

的地として銚子を訪れてくれるのか、とくに、三連

休期間中は、このキャンペーンの初期のポイントか

なと、一市民として関心を持って状況をみていまし

た。主に海岸線、犬吠埼、ウオッセ、愛宕山の展望

館など歩いてみました。また、銚子電鉄の様子見た

り、寿司屋さんのキャンペーンを覗いてみたりと、

一人の観光客の気持で行動をしてみました。 

銚子観光のシンボル犬吠埼灯台の入館者は、11日

と12日は、それぞれ1日で優に1,000人を越えたと、

チケット販売窓口の女性から聞きました。新生の旧

魚市場付近をはじめ各地の食堂に行列がみられたり、

県外ナンバーの車も多く、灯台から犬吠駅まで一寸

したミニ渋滞に巻き込まれたり、ウォッセの混雑を

県内外の観光客に混じって経験したりしました。一

人の観光客として経験してみると、改めて魅力ある

銚子の風情を発見できるものです。地元の人は見慣

れてなんとも思わないようなことでも、よそから訪

れた人には新鮮に映ると言うことがありますが、私

も旅先で実感する事しばしばです。今回、いろいろ

工夫して行っているキャンペーンも、その効果がで

ているのではと感じました。 

銚子電鉄も、企業としての努力、サポーターの支

援、全国の鉄道フアンを中心に熱い応援を感じつつ

頑張っているようです。銚子電鉄の観光に果たす役

割というものを、この連休で実感しました。観光船

頭会の皆さんの頑張りもかなりの力になっている事

でしょう。 

ところで、白土貞夫氏(佐倉市居住)の著になる「岬

へ行く電車―銚子電気鉄道 77 年の歩み」(平成 13

年 6月刊)を開いて見ました。氏は、鉄道史学会会員、

鉄道友の会監事で、鉄道史研究家であり、幼少時、

外川から銚子電鉄に乗り、観音や銚子の街へ出かけ

るウキウキした経験、市立銚子高校の通学やその後

の通勤で利用した一時期の思い出があり、その愛着

を原点にし、緻密な資料をもとに執筆された著書で

すが、平成 12年 12月 31日現在の記述で閉じられて

おり残念ですが、その後写真集の出版企画をお持ち

とのことを、あとがきの中で述べておられます。氏

は更に、平成 12年 3月の鉄道事業法改正により、鉄

道廃止が従来の認可制から届け出となり、沿線住民

の廃止同意がなくても、会社の意志で一年間の予告

期間を置けば、廃止可能となった現在、存続のため

に、この「大きな役割の小さな電車」に、一人でも

多く、一層の乗車利用をお願いしたいと切々と述べ

ている言葉には胸打たれます。 

折しも、2月8日付けで、銚子電鉄サポーターズ(代

表西川照幸氏)より、サポーターズ入会協力について

(お願い)が、クラブに届きました。この取り扱いに

ついては、クラブとしての協力を、前向きに検討さ

せて頂きたいと考えます。以上、挨拶とします。 

幹事報告 
１・ガバナー事務所より 
 ・常設地区ガバナー事務所設置に関する賛否投票
結果の送付 
・ﾛｰﾀﾘｰ情報研究会・基調講演集送付について 

         受領 
２・千葉県立銚子養護学校より 
平成 18年度卒業証書授与式の御案内    受領 
３・銚子電鉄サポーターズより 
 銚子電鉄ｻﾎﾟｰﾀｰｽﾞ入会協力について（お願い） 

受領 
４・例会変更のお知らせ 
佐原ＲＣより 
2／22(木)→2／17(土)「香取神宮」 
ＩＭに振替              受領 

 波崎ＲＣより 
  2／15(木) 午後 6：30～「ノバホール梅原」 

新年会の為     受領 
☆週報受領  八日市場ＲＣ  波崎ＲＣ 

卓 話 
「２．２６事件とその時代」 

美呂津 太兵衛 会員 

今から 71 年前の昭和

11 年 2 月 26 日にこの事

件は起こりました。当時、

私は小学校4年生でした

ので、この事はよく記憶

しております。当時の時

代の国内事情と、どうし

てこの事件は起きて了ったのか、又その後どうなっ

ていったのか、説明してみたいと思います。 

昭和 4年に有名な世界恐慌が起き、日本も不景気

に陥り、翌年米の価格は暴落しました。それに追い

打ちをかけるように昭和 6、7年に大冷害があり、農

村部での不況は更に深刻になりました。東北地方の

農民は金が無く税が払えず娘を売ったということも

ありました。また只一つの輸出品であった生糸も大

暴落を受け、それを糧としていた長野の県民は困り

果て、中国の満州へとその道を進んで行ったのです。 

そういう惨憺たる時代、日本改造方案というのが

叫ばれていたのです。それは、アジアはイギリス等

の植民地を排除してアジア自身の国に戻して一つに

なって、それには日本が中心になってすすむという

思想です。 
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さて当時、日本陸軍は内部に派閥があり争われて

いました。それは大きく分けて二派閥であり、2・26

事件はその対立の争いでした。 

皇道派…相沢中佐…真崎、荒木、山下…安藤大尉等反乱軍 

統制派…永田少将…東條、梅津…渡辺大将…辻政信 

昭和 10 年 8 月陸軍省内で、相沢中佐は永田少将を日

本刀で斬殺す。東京裁判で戦争指導者のＡ級戦犯となっ

たのは総て統制派です。 

昭和 11年 2月 26日から 29日迄の 4日間、東京、

六本木の歩兵第三連隊の約千５百名の軍人が７班に

分かれ、次の事を決行した。 

① 安藤大尉以下 200名は鈴木貫太郎侍従長…重傷 

② 高橋是清大蔵大臣…射殺 

③ 首相官邸へ突入、警備の警官 4名とその時来てい

た義弟の松尾陸軍大佐を首相と間違え射殺（岡田

首相は女中部屋へ隠れる）、寝室の前にいた老人

に対して、撃とうとすると天皇陛下万歳と言った

ので総理に間違いないと思い撃殺。その後、岡田

首相の写真と照らし合わせると全く似ていたの

で間違いないと兵は確信した。 

④ 斉藤実内大臣（海軍大将）を射殺後、教育総監渡

辺陸軍大将を射殺 

⑤ 警視庁を占拠 

⑥ 反軍的な新聞だと言い、朝日新聞を襲撃 

⑦ 前内大臣牧野伸明を襲撃、別荘を放火した。幸い

本人は避難して無事だった。 

27 日 10 時、陸軍大臣告示を陸軍省で、山下少将

より「諸子の行動は天皇陛下に達せられたり、その

行動は国体の至情に基づく物と認む」と決起部隊の

将校に読み上げられ、万歳々々と皆喜んだ。 

27 日夜、天皇はその事件を聞き烈火の如く怒り、

朕自ら近衛部隊を率いて反乱軍を征伐に行くと言わ

れた。そこで、決起部隊は急に賊軍となって了った。

ラジオは、「今からでも遅くはない、一刻も早く原隊

へ返れ」と放送、之により 29日部隊全員は原隊へ戻

った。その後、軍法会議の結果、12 年 8 月 19 日、

反乱軍を指導した北一揮と西田税 2 名と将校 17 名

（内 2名は自決）は銃殺された。 

その時参加した第三連隊の兵隊は、その後の日支

事変で最前線に出され、お前達は偉い人を殺したん

だから死んでお詫びしろと隊長に言われ、多数の戦

死者となっていった。その年の次、即ち昭和 12年 7

月日支事変は始まったのです。それから、8 年もの

間あの太平洋戦争が続いたのです。 

その結果、310 万人の日本人が戦場で、又敵の空

襲により死亡（銚子で約 2700 名）、全国の都市の約

6 割以上が空襲の為なくなって了った。そんな膨大

な損失を払って、この戦争は終わったのです。思え

ば、今日の平和は、こういう方々の尊い犠牲の上に

成り立っているのであります。 

今思えば、軍隊だけが悪いのではないので、当時

は言論の抑制があったとは言え、マスコミの報道機

関が命を張ってでも、どうして若干は、その真実、

実態を伝えられなかったのか只悔やまれるだけです。 

昭和 12 年府立第一高女の寿丘(ひさおか)あき子

さん(後に京都大学教授)は書いています。彼女の日

記に「軍備予算の益々膨大、終には恐ろしい破滅が

あるのではないか。四等国でもよいから、私は真の

平和のある国を求める」と。 

今思えば、2・26 事件で鈴木貫太郎、岡田啓介が

生きていたからこそ、あの戦争の終結に大きな寄与

が出来たと。若し殺されていたらどうなっているだ

ろうと思っただけでも身震いを禁じ得ません。 

昨今、防衛庁が省へ昇格し、自衛隊の任務に海外

派兵を云々と言われております。何となくきな臭い

感じがして、私は心配でたまりません。歴史は繰り

返すと申します。どうぞ皆さん、我が国の未来の為

にも絶対、過去の歴史の過ちを繰り返さないで下さ

い。もう一度申し上げます。皆様どうぞ、歴史を二

度と繰り返さないで下さい。私は嘗ての悲惨な戦争

の体験者として、是非とも歴史を返さない為にも、

敢えて今回このお話しを申し上げた次第です。 

―――ニコニコ――― 
片海宣光君 

2月 11日孫の結婚式に出席してきました。 

木村貞夫君 

孫娘が共立中学校の入試に合格しました。有難う

ございます。 

美呂津太兵衛君 

2 月 4 日の朝日新聞へ市民センターにての歌声喫

茶の際、インタビューを受けた私が昔の歌を歌うと

元気が出るよと言ったのと、又、唄っている所をカ

ラーにて掲載されました。 

広報・雑誌委員会 鈴木宏政委員長 

2月 8日広報・雑誌委員会のメインイベント「報

道機関との懇談会」無事終了致しました。御協力あ

りがとうございました。 

幹事の一言             宮内 博 
先日、分区の会長幹事会があり、ＩＭについての

最終打合せがありました。その後、懇親会に移り和

やかな内に終宴となり、中締めを元気印の銚子ロー

タリー信太幹事が行いました。中締めは恒例の一本

締めで行われました。すると旭ロータリーの宮野会

長から忠告「それは一本締めではないですよ。一本

締めはヨー シャシャシャン シャシャシャン シャ

シャシャン シャンであり、ヨー ポン！は一丁締め

です」との事。帰宅後インターネットで調べると、

なるほど宮野会長の見解どおりです。 

ちなみに一本締めのリズムは三拍×三回＝九、

「九」は「苦」で縁起が悪いので、最後にもう一拍

点をつけて「丸」にするのだそうです。これで全て

丸く収まるという事だそうです。 

― 3 ― 
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報道関係者との懇親会（2/8 銚子ﾌﾟﾗｻﾞﾎﾃﾙ） 

懇親会での記者方々の自己紹介です。 

朝日新聞社 柴田氏 

僕は 36年前、千葉が新

聞記者の振出しです。千

葉、船橋、佐原、館山の

あと、北海道に行き、根

室、函館を経て、群馬の

高崎に行きました。その

後、スポーツ部に 20年ほど居て、東京、札幌、小倉、

博多、名古屋と廻りました。東京へ戻って 15年ほど

経って、もう自分の東京でやる仕事もないから地方

でゆるりといろんな事をやってみたいと言いました

ら、丁度私の先任者の長尾という朝日新聞の三鯨の

一人、相当の呑み助の人がいい塩梅に辞めそうだと。 

銚子東ロータリークラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 ＴＥＬ0479(25)3111(代) ＦＡＸ0479(25)8789 

メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp ＵＲＬ http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 

７月に千葉でいいかと言われて、これはどうも銚

子ではないかと思っていました。僕が千葉に来た頃、

知事は高校の先輩である友納武人さんでしたが、時

が過ぎ、また原点の懐かしい楽しい千葉に戻って来

れた事は、僕としては非常に嬉しかったことです。 

最後は、育った新宿で骨董屋をやりたいと思って

いますが、未だやり残したこともありますし、一応

63 の区切り、そうすると 40 年間の新聞記者歴にな

ります。それまで後４年ありますので、なるべく沢

山の人に会って色々な話を聞いて、楽しい良い話を

書きたいなと思っています。体の続く限りは色々お

付き合いをしたいと思っていますので、今後とも宜

しくお願いします。 

千葉日報社 井上氏 
去年、廃止されていた

銚子支局を、匝瑳にあっ

た支局を移して、松本町

に新たに開設しました。

未だ子供が小さく家内も

煩いので、出先での泊ま

りは難しいのですが、こ

うやって夜の酒を飲んでのお付き合いも、これから

重ねていけたらなあと考えております。私は、地方

だけども首都圏に匹敵するような都市機能を持って

いるのは、県内で銚子だけかなと感じています。色々

揃っている生活の場であり、娯楽施設もあります。 
この間、映画館が無くなり一寸残念ですけど。市

政では、色々な難題がまた持ち上がってくると思い

ますが、何とか盛り立て、更に良い市になって欲し

いと考えています。よろしくお願いします。 
銚子テレビ放送 岡根氏 
私は銚子出身です。私

がこの映像の仕事をして

いる切っ掛けは、市内の

映画館で高校時代 2年間
アルバイトした事にあり

ます。毎日同じ映画を見

て、電気を付けたりベル

を鳴らしたりしていました。同じ映画を毎日々々見

ますから、内容に入っていくのは 3、４回迄です。5
回目から、どうやって撮っているのか、どうやって

光を当てているのかという見方をするようになって、

映像に興味を持つようになりました。東京へ行って、

学校で映画サークルに入り、ビデオではなく 8mm
フィルムで映画を撮っていました。22歳で此方に帰
って来た時に、何かそういう仕事が出来れば良いな

と思っていました。最初、地元のプロダクションに

勤めて、5、6年経ってから銚子テレビが出来たので、
その映像の技術を持って今の会社に行きました。一

応自分の前歴という形で紹介させてもらうのは多分

初めてと思います。 
我々若い者にどんどん色々な事を教えてください。

一つ宜しくお願いします。 
前 回 の 例 会 （２／１３） 報 告 
点   鐘 中西 廣会長 
出席報告 
会員総数 ４７ 名 出席規定除外数 １３ 名 
出席者  ２６ 名   出席率     ７６．４７ ％ 
１月３０日      確定出席率    ７６．４７ ％ 
来訪ロータリアン 
  高安高樹君                  （銚子ＲＣ） 
欠席者 ６名 
平幡君 石上（新）君 黒田君 宮内(博)君 大木君
杉山君 和喜多君 四日市君 
メークアップ 
四日市会員               （2/15波崎ＲＣ） 
ＩＭ全会員メークアップとなります      （2/18ＩＭ） 
スモールコインＢＯＸ     小 計 ￥  ２，２４１－ 

累 計 ￥ ６９，４４４－ 
ニコニコＢＯＸ          小 計 ￥ ２８，０００－ 

累 計 ￥６１４，１４８－ 

例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 中西 廣  副会長 黒田幸一  幹事 宮内 博 

 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ会報委員会 安藤正雄・和田 誠・宮内勝利・杉浦 武 

  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 
江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに詠んだもので、 

この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
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